

# Parque solar comunitario reducirá cuentas de la luz a más de 200 familias

**ENERGÍA.** Además de Piedra Colgada, en Vallenar también se instalarán paneles solares.

Dayana Muñoz  
 cronica@diarioatacama.cl

La localidad de Piedra Colgada, en la comuna de Copiapó, será uno de los dos sectores de la Región de Atacama donde se instalará un parque solar comunitario.

El proyecto que contempla 59 comunas del país es impulsado por el ministerio de Energía e implementado por la Agencia de Sostenibilidad Energética.

Desde su lanzamiento en marzo de 2025, el programa piloto (iniciado en Talagante) ha crecido hasta incorporar a 59 comunas a nivel nacional en su segunda etapa.

Su ejecución implica que municipios aporten terrenos y gestión, mientras el Ministerio y la Agencia de Sostenibilidad Energética entregan apoyo técnico, estudios y diseño.

El modelo contempla la inyección de energía solar excedente a la red eléctrica local, generando ahorros directos en boletas de hogares seleccionados por cada municipalidad.



EN PIEDRA COLGADA SE DIERON DETALLES DEL BENEFICIO.

## ATACAMA

La región contará con dos parques solares comunitarios, uno en Copiapó y otro en Vallenar.

El proyecto que en Piedra Colgada construirá una planta de 300 kilo watts beneficiará a más de 200 hogares que verán una reducción significativa –e incluso total, en sus cuentas de electricidad.

El terreno elegido cumple con los principales requisitos técnicos: estar a menos de 500 metros de la red eléctrica y contar con condiciones óptimas para la instalación de paneles fotovoltaicos.

“Es una iniciativa potenciada por nuestro presidente Gabriel Boric que se enmarca en la transición energética justa que debe ser con justicia social, con justicia ambiental y por supuesto, con justicia territorial”, comentó la seremi de Energía Yenny Valenzuela.

Para los habitantes del sector rural, esta noticia representa una mejora concreta en su calidad de vida.

María Isabel Cartagena, apicultora y dirigente local, expresó: “muy bonito fue todo, saber que aquí también va a crecer el sistema de energía



PARQUE SOLAR TALAGANTE YA ESTÁ EN FUNCIONAMIENTO.

solar para la gente con menos recursos. Somos muchos adultos mayores los que vivimos en el campo, y esto nos ayuda directamente, porque somos nosotros los agricultores y apicultores los que más sufrimos con los costos”.

Dominga Suárez, vecina

del sector hace más de tres décadas, relató: “fue un sueño. Antiguamente los niños hacían las tareas con velas y se quemaban las manitas. Después con la Junta de Vecinos logramos tener electricidad y ahora es más modernidad. Me encantó la noticia”.

El inicio del diseño del proyecto en Copiapó está programado para agosto, mientras que en Vallenar comenzará en junio. Una vez construido, el parque podría estar operando en un plazo de aproximadamente año y medio.